

PARDEM Info : actu, analyse, programme

le 5 avril 2022

PARDEM Info N°5



PRIVATISATIONS :

Droite et gauche, main dans la main depuis 40 ans !

De l'élection présidentielle aux privatisations : la citoyenneté et la souveraineté du peuple sont devenues des leurres, des images floues, des slogans creux.

Lisez ! Vous serez édifiés : à gauche comme à droite on privatise, on livre l'industrie et les services au marché, on est respectueux de l'Union européenne et de l'euro. Bref on nous prive du pouvoir d'être des citoyens ! Alors on fait la grève du vote !

A quelques jours et heures du premier tour de la Présidentielle 2022 il nous a paru utile de nous rafraîchir la mémoire en regardant les faits objectifs : comment les gouvernements successifs, de gauche comme de droite, gangrenés par le néolibéralisme et son bras armé, l'Union européenne, sont revenus sur les nationalisations bradant les fleurons de l'industrie française. Pire encore ils ont mené avec zèle et acharnement les privatisations sans discontinuer.

Nous avons dressé un bilan des privatisations des gouvernements depuis 1986, Jacques Chirac est alors Premier ministre et François Mitterrand est président de la République, puis celles de Rocard, jusqu'aux gouvernements d'Emmanuel Macron, en passant par celui de Sarkozy, etc.. La période 1997-mai 2002 sous Jospin avec son gouvernement de gauche plurielle (PS, Verts, PCF) est particulièrement intéressante : un nombre impressionnant de privatisations a été mis en œuvre, et pas des moindres.

Nous n'exonérons pas les gouvernants français de leur responsabilité mais il est essentiel de rappeler le rôle clé de l'Union européenne dans la course sans fin à la libéralisation des services publics, des directives qu'elle a édictées et des traités de libre-échange qu'elle a signés et qui se sont multipliés depuis lors.

Alors voter pour un quelconque candidat le 10 avril ne sert qu'à permettre au monarque qui sortira du chapeau de se glorifier d'une participation significative et de se parer des charmes de la légitimité. Mais dans les faits, rien ne changera pour l'immense majorité du peuple. Les privatisations sont déjà inscrites au programme et en cas de dérapage l'Union européenne, ses amis du FMI et des marchés financiers ne resteront pas l'arme au pied !

Que faire pour s'extirper de ce piège ? Commencer par changer le mode de scrutin, la constitution, pour démocratiser l'Etat et mettre en place les conditions d'une véritable souveraineté nationale et populaire. C'est bien cela qui doit guider notre résistance et nos luttes. Dès maintenant !

[Lire la série privatisations](#)



La santé dans le piège Néolibéral VIDEO

La « crise du covid » a démontré la nocivité des politiques menées depuis plusieurs décennies par les gouvernements de gauche et de droite qui se sont succédé au pouvoir. Diminution du nombre de lits, réduction des effectifs, fermetures des hôpitaux de proximité et désertification médicale, gestion des hôpitaux comme des entreprises rentables ont dégradé le système français de santé publique. Les patients sont mis en danger. Nous sommes donc bien loin de la définition de l’OMS : « La santé est un état de complet bien-être physique, mental et social, et ne consiste pas seulement en une absence de maladie ou d’infirmité ». Le Pardem présente son programme pour un système de santé en lien avec une véritable Sécurité sociale.

Jean-Michel Toulouse est membre du Bureau politique du Pardem

[Regarder la vidéo](#)

Pour aller plus loin

- [HERA érigée en nouvelle divinité de l’UE](#)

Adhérez

Faites un don

Editeur : Parti de la mondialisation (PARDEM)

